
	
	

		
	

	

	
	
	
	
Herrn	 	
Oberbürgermeister	
Dr.	Peter	Kurz	
Rathaus,	E	5	
68159	Mannheim	 	 						 	 	 Mannheim,	4.	Mai	2021	
	
	
Zukunft	schaffen:	Zusätzliche	Ausbildungsplätze	bei	der	Stadt	
Mannheim	und	ihren	Gesellschaften	
	
	
Anfrage	zur	Sitzung	des	Gemeinderats	am	18.	Mai	
	
Die	Verwaltung	wird	gebeten,	nachfolgende	Anfrage	alsbald	zu	beantworten:	
	
1.	Wie	wird	sich	der	Ausbildungsmarkt	2021	in	Mannheim	voraussichtlich	
darstellen?	
2.	Wie	viele	zusätzliche	Ausbildungsplätze	werden	2021	und	2022	in	der	
Stadtverwaltung	und	den	kommunalen	Gesellschaften	geschaffen?	
3.	In	welchen	Bereichen	der	Stadtverwaltung,	bzw.	der	kommunalen	
Gesellschaften	entstehen	die	Ausbildungsplätze?	
4.	Gibt	es	Signale	der	in	Mannheim	ansässigen	Konzerne	und	Großbetriebe	
ebenfalls	die	Anzahl	der	Ausbildungsplätze	erhöhen	zu	wollen?	
	
Begründung:	
	
Beim	digitalen	Gewerkschaftsempfang	der	Stadt	Mannheim	hat	
Oberbürgermeister	Dr.	Peter	Kurz	angekündigt,	die	Stadt	Mannheim	würde	
zusätzliche	Ausbildungsstellen	schaffen,	um	mehr	Jugendlichen	in	Mannheim		
trotz	Pandemie	eine	berufliche	Ausbildung	zu	ermöglichen.		
	
Als	SPD-Fraktion	kämpfen	wir	für	den	Erhalt	und	Ausbau	der	
Ausbildungskapazitäten	bei	unseren	Betrieben,	wie	zuletzt	erfolgreich	beim	
Großkraftwerk	Mannheim.	Wir	begrüßen	es	sehr,	wenn	die	Stadt	Mannheim		
mit	ihren	Gesellschaften	hier	ein	Zeichen	setzt	und	mit	diesem	Programm		
einen	konkreten	Beitrag	zur	Schließung	der	sozialen	Schere	in	der	Pandemie	
leistet.	
	
Gerade	in	der	Krise	brauchen	wir	dieses	antizyklische	Investment	in		
Ausbildung	und	Beschäftigung	–	und	die	Stadt	Mannheim	geht	mit		
gutem	Beispiel	voran.	Insbesondere	aus	der	Industrie	waren	in	den		



	

	

letzten	Wochen	sehr	positive	wirtschaftliche	Entwicklungen	zu	vernehmen	–	
deshalb	müssen	diese	Unternehmen	nun	auch	ein	besonderes	Engagement	für		
die	Schaffung	von	Ausbildungsplätzen	zeigen,	nachdem	die	Gesellschaft	in	der	
Pandemie	die	Industrie	solidarisch	mit	gestützt	hat.		
	
Die	Zukunftschancen	von	jungen	Menschen	dürfen	unter	der	Pandemie	nicht	
nachhaltige	Schäden	erleiden.	
	
	
	

	
Für	die	gesamte	SPD-Gemeinderatsfraktion	

	
Thorsten	Riehle	
Vorsitzender	
	


